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Крестьянская  
инициатива

В ночь на воскресенье Россия 
перешла на «зимнее» время, но не 
вся – это не коснулось космонавтов, 
Центра управления полетами, а также 
700 жителей сибирского села Солгон 
Ужурского района Красноярского 
края.

Общепринятые законы времени в 
деревне Солгон не действуют уже три 
года. Вместо «зимнего» и «летнего» 
времени на территории поселка – 
солгонский часовой пояс. Специаль-
ным приказом местного руководите-
ля здесь отменили весенне-осенний 
перевод стрелок.

За лишний час крестьяне благо-
дарят директора местного сельско-
хозяйственного предприятия Бориса 
Мельниченко. Мысль установить в 
селе свое время пришла ему в голову 
после того, как он проанализировал 
показатели надоев. Цифры показыва-
ли, что коровы после перевода часов 
явно испытывали стресс.

Взаимопонимание с дойным ста-
дом установилось сразу, как отменили 
перевод стрелок. Вместе с надоями 
вверх поползли экономические по-
казатели. На заработанные в новое 
время деньги построили сельский 
клуб, магазин, заасфальтировали 
дорогу. Счастливые местные жители, 
которые перестали замечать часы, 
не понимают, почему они раньше 
не установили свой временной по-
рядок.

Из-за особенностей местного 
времени у сельских жителей всего 
два неудобства. Телевизионную 
программу печатают без поправки 
на солгонский часовой пояс. И еще 
приходится учитывать разницу во 
времени при поездках за границы 
деревни.

В день, когда Россия перейдет на 
зимнее время, путаница с часами 
в Солгоне исчезнет. Жить в ногу со 
всеми село будет ровно полгода – до 
весны. Извечный спор о том, нужно 
переводить стрелки или нет, здесь 
считают уже неактуальным.

У директора сельхозпредприятия 
«Солгонское» Бориса Мельниченко 
есть мечта – отменить перевод часов 
на территории всего Красноярского 
края. А там, глядишь, и вся Россия 
задумается. Он даже обращался с 
этой инициативой в региональное 
Законодательное собрание, депута-
том которого является. Однако идея 
солгонского новатора у народных 
избранников поддержки пока не 
нашла.
Сдвиг по времени

Депутат Законодательного собра-
ния Приморья Геннадий Лазарев 
предложил сократить разницу между 
часовыми поясами Москвы и Вла-
дивостока.

Согласно депутатской инициативе, 
разница во времени между двумя 
городами должна составить четыре 
часа вместо нынешних семи. «Во 
Владивостоке рабочий день закан-
чивается, когда в Москве начинает-
ся. Это неудобно ни для нас, ни для 
Москвы. А если возьмем крайние 
точки РФ – Калининград и Камчатку, 
то разница между ними составляет 11 
часов – о какой связи между этими 
регионами вообще можно говорить», 
– цитирует агентство «Интерфакс» 
мнение Лазарева.

По словам депутата, сокращение 
разницы поможет реализации про-
граммы развития Дальнего Вос-
тока. Система сокращения разницы 
между часовыми поясами Москвы 
и Владивостока уже разработана. 
Приморье вместе со всей страной 
перейдет на «зимнее» время, а 
весной стрелки переводить не будет. 
Таким образом, разница во вре-
мени между городами сократится 
на один час. Впо-
следствии, если 
практика докажет 
экономическую 
ц е л е с о о б р а з -
ность такого пе-
рехода, подобная 
схема будет при-
менена еще не-
сколько раз. «И 
таким образом доводим разницу в 
часовых поясах с семи до четырех», 
– заключает Лазарев.

Это предложение будет рассмотре-
но на ближайшем заседании Зако-
нодательного собрания Приморского 
края.
Путаницы хватает

Впервые экономить электроэнер-
гию с помощью ежегодного перево-
да часов на зимнее время решили 
британцы в 1908 году. Сегодня их 
примеру следуют правительства еще 
110 стран, в том числе США, вся 

Европа, кроме Исландии, Канада, 
Австралия. 

Россия присоединилась к их числу 
в 1991 году. Вначале зимнее время 
у нас вводили с сентября. С 1996 
года переводить стрелки россиянам 
велено, как и большинству, в по-
следнее воскресенье октября. Кор-
рективы внесены по рекомендации 
ООН для того, чтобы не осложнять 
повседневную жизнь граждан. 

П у т а н и ц ы  в 
мире с переводом 
часовых стрелок, 
правда, все равно 
хватает. Дата пе-
рехода на зимнее 
время для многих 
стран различна. 
В Намибии, на-

пример, на зимнее время переходят 
в первое воскресенье сентября, в 
Иордании – в последнюю пятницу 
того же месяца, в Бразилии - в тре-
тье воскресенье октября. Бывает, 
что разнобой с часами приводит к 
неожиданным последствиям. Так, 
Палестинская автономия, желая 
подчеркнуть свою независимость, 
ежегодно остается в летнем времени, 
в то время как остальной Израиль 
переходит на зимнее. Несколько лет 
назад это обстоятельство сыграло 
злую шутку с группой террористов. 
Изготовленная для них бомба имела 

часовой механизм, установленный по 
«палестинскому» времени. Подорвать 
ее собирались в израильском автобу-
се на другом берегу реки Иордан. Там 
было, естественно, на час меньше, 
чего организаторы не учли. В итоге 
бомба уничтожила араба-смертника 
на остановке, когда автобус еще и не 
собирался выходить в рейс.

У идеи ежегодно дважды в год 
переводить стрелки часов немало 
противников и в нашей стране, и 
за рубежом. От подобной системы 
отказались многие государства, 
в том числе такие крупные, как 
Китай и Япония. В прошлом году 
по инициативе спикера Совета 
Федерации Сергея Миронова в 
Государственную Думу был внесен 
законопроект, предусматривавший 
отмену перехода на сезонное вре-
мя и в России. В пояснительной 
записке указывалось, что смена 
биологических ритмов губительно 
сказывается на здоровье людей. В 
частности, написано в записке, «в 
первые две недели после перево-
да стрелок число вызовов «скорой 
помощи» возрастает на 12 %, са-
моубийств – на 66%, несчастных 
случаев – на 29 %, смертей от 
инфаркта – на 75 %». Между тем эко-
номия электроэнергии, по мнению 
авторов, ничтожна. Однако депутаты 
отклонили законопроект 

 Смена биологических ритмов, по мнению медиков, губительно сказывается на здоровье людей
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 геральдика
Герб  
и знамя казаков
В России разработан проект новой геральдиче-
ской концепции казачьих войск.

Документ будет утвержден в ближайшее время. Концеп-
ция позволит навести порядок в форме реестровых казаков. 
У каждого войска появятся свои геральдические знаки. 
Предполагается, что самые главные из них – герб и знамя 
– будет утверждать глава государства, пишет «Российская 
газета». Новая концепция учитывает исторические тради-
ции, сами казаки предложат изменения, которые должны 
претерпеть казачья форма и знаки отличия.

 закон
Пожизненное  
заключение
соВет ФедеРации одобрил закон, ужесточающий 
уголовное наказание за организацию преступного 
сообщества.

Повышаются низший и высший пределы санкций за ор-
ганизацию преступного сообщества в виде лишения свобо-
ды соответственно с 7 до 12 лет и с 15 до 20 лет. С 3 до 5 
лет лишения свободы увеличивается наказание за участие в 
преступном сообществе, с 10 до 15 лет – за совершение пре-
ступлений с использованием служебного положения. Для 
лиц, занимающих высшее положение в преступной иерар-
хии, увеличивается срок лишения свободы с 15 до 20 лет, 
также может быть назначено пожизненное заключение.

 криминал
Два выстрела  
старшего лейтенанта
В минуВшее воскресенье министр внутренних дел 
России Рашид нургалиев по поручению президента 
дмитрия медведева отстранил от должности главу 
мВд тувы генерал-майора Виктора Лесняка, переда-
ет интерфакс со ссылкой на пресс-службу Кремля.

Ранее Виктор Лесняк возглавлял УВД Челябинска, сооб-
щает собкор «ММ» Галина Иванова. Увольнение Лесняка 
последовало за инцидентом, произошедшим днем ранее. 
В субботу, 24 октября, в Кызыле сотрудник оперативно-
розыскной части отдела по борьбе с экономическими пре-
ступлениями старший лейтенант Аян Павлов не явился на 
инструктаж. Вскоре сотрудники ДПС задержали Павлова, 
находившегося за рулем пьяным.

Старшего лейтенанта пересадили в машину ДПС, чтобы 
доставить на медицинское освидетельствование. Тогда Пав-
лов застрелил командира взвода ДПС и ранил инспектора, на-
ходившегося за рулем. Затем милиционер застрелился сам.

По словам Нургалиева, в Туву для расследования этого 
происшествия была направлена группа сотрудников цен-
трального аппарата МВД РФ. Ее возглавляет полковник 
департамента собственной безопасности МВД Евгений 
Сибилев. Министр сообщил, что сделает доклад Дмитрию 
Медведеву по итогам работы группы.

 уголовное дело
Драчуны в погонах
10 оКтябРя в районе остановки «Юность» сотруд-
ники милиции нанесли побои машинисту электро-
воза цеха Ждт Вячеславу Фролочкину.

Руководство Правобережного межрайонного следствен-
ного отдела СУ СК при Прокуратуре РФ по Челябинской 
области, комментируя ситуацию, заверило, что разберется 
в инциденте.

23 октября руководитель отдела Виктор Липаткин со-
общил, что по факту причинения телесных повреждений 
гражданину Фролочкину возбуждено уголовное дело в от-
ношении сотрудника милиции. Его деяние квалифицирова-
но пунктом «а» части 3 статьи 286 УК РФ – превышение 
должностных полномочий с применением насилия или 
угрозой его применения. Минимальный срок наказания за 
преступление – три года, максимальный – 10 лет с лишени-
ем права занимать определенные должности или занимать-
ся определенной деятельностью.

Не по правилам
У идеи дважды в год переводить стрелки часов 
немало противников

Семь бед – один обед
«Раздрай» по итогам выборов пошел на убыль

От подобной системы 
отказались  
многие государства,  
в том числе  
Китай и Япония

 традиции
Сделать чуточку счастливее
настаЛа поРа традиционных осенних праздников, в 
которых принимают участие и стар и млад. Эту добрую 
традицию поддержала депутат городского собрания по 
нашему 23-му округу марина Жемчуева. 

Вместе с помощниками и парламентом школы № 20 
организовали праздник «Дары осени» для жителей ми-
крорайона. С утра школа бурлила: дети доучивали роли, 
садоводы-любители украшали «торговые места». На вы-
ставке урожая можно было даже попробовать натюрморты 
и осенние блюда. Депутат поблагодарила пенсионеров за 
«полевой труд», а после концерта и конкурсов вручила по-
бедителям подарки. 

Еще одна добрая традиция, поддержанная Мариной Жем-
чуевой, – День пожилых людей. В поздравлении депутат на-
звала его Днем мудрости и вручила приглашенным празднич-
ные наборы. Это был вечер общения и хорошего настроения. 
Малыши из детского сада № 154 под руководством Натальи 
Маняновой и Светланы Кени, трио баянистов «Контраст» и 
творческое объединение пресс-центра Левобережного дворца 
культуры металлургов подарили гостям праздничный кон-
церт, исполнив романсы, станцевав танго, вальс и фокстрот. 
А в адрес юбиляров Галины Кременской, Татьяны Карет-
никовой, Валентины Морозовой и пожилых пар – таких как 
Виктор Николаевич и Любовь Яковлевна Тучины – звучали 
персональные поздравления. 

– Пожилым людям очень приятно внимание – они так ра-
дуются приглашению на праздник, – сказала помощник депу-
тата Любовь Алонцева. – К сожалению, пригласить мы мо-
жем лишь немногих, но в этом году те, кто не смог прийти на 
праздник, получат его с доставкой на дом.

Встреча поколений состоялась. Она объединила всех и еще 
раз подтвердила, что надо совсем немного усилий, чтобы сде-
лать людей чуточку счастливее.

СВЕТЛАНА МАКАРОВА,   
заместитель директора школы № 20 

посЛе ВстРечи президента России с лиде-
рами парламентских партий внезапно на-
чавшийся думский кризис можно считать 
исчерпанным.

Одного только факта разговора оказалось 
достаточно, чтобы страсти улеглись. Знаки 
внимания, оказанные недавним «про-

тестантам», абсолютно деморализовали их. 
Больше всех шумевший Владимир Жириновский 
расчувствовался настолько, что назвал встречу 
«великолепной». Сергея Миронова устроило, 
что в Думе поменяют регламент и дадут воз-
можность оппозиции в начале заседаний вы-
сказываться не по повестке, а на злобу дня. 
А Геннадий Зюганов был доволен уже тем, что 
передал президенту папочку со 120 фактами 
нарушений выборов.

Перед главой государства партийцы не по-
зволяли себе лишнего, так что Дмитрию Мед-
ведеву особо не пришлось отражать натиск. К 
тому же, оппозиция выпустила пар накануне, 
когда в Думу явился председатель Центральной 
избирательной комиссии Владимир Чуров. Вот 
где депутаты дали волю чувствам: вскакивали с 
мест, свистели, улюлюкали, кричали и смеялись. 
На все обвинения, которые бросали в лицо, гость 
реагировал спокойно.

«Пожалуйста, будьте очень внимательны, 
когда собираете доказательную базу о кажу-
щихся вам нарушениях, – советовал шумящим 

Владимир Чуров. – Мы уже имеем по крайней 
мере один случай предоставления заведомо 
ложного документа, сделанного с помощью 
фотошопа и ксерокса – якобы копии про-
токола». Более того, почти все предложения, 
прозвучавшие в Думе, глава Центризбиркома 
не поддержал. Он против досрочного голосо-
вания – «это ущемление прав избирателей». 
Не одобряет публикацию списков проголосо-
вавших – «это может привести к санкциям в 
отношении не голосовавших». Возражает про-
тив прозрачных избирательных урн, которые 
позволят раскрыть тайну волеизъявления, что 
недопустимо.

Чем спокойнее выглядел председатель ЦИКа, 
тем больше это заводило аудиторию. И через 
сутки, в резиденции президента, представители 
партий твердили об отставке Чурова – на этом 
стояли коммунисты и либерал-демократы. Под 
раздачу попали и другие руководители – в част-
ности, глава Республики Марий Эл Леонид Мар-
келов и мэр Москвы Юрий Лужков, которых за 
организацию выборов следовало бы освободить 
от занимаемых должностей.

Разумеется, ничего подобного произойти 
не могло. Дмитрий Медведев повторил то, что 
оппозиционерам говорили и раньше: есть пре-
тензии – добро пожаловать в суд, а на подобных 
встречах количество голосов в ту или другую 
сторону не подкручивается. Собравшиеся у 
президента политики – не новички в коридорах 

власти и знают, как система устроена, тем удиви-
тельнее было слышать от них подобные просьбы. 
Если всякий раз по первому требованию идти у 
кого-то на поводу – ничего путного из этого не 
выйдет, а страна пойдет вразнос. Чтоб не дово-
дить до такого, президент перевел разговор в 
мирное русло.

«Не так давно я опубликовал статью «Россия, 
вперед»! – напомнил Дмитрий Медведев. – 
Она посвящена тому, как нам жить дальше. Я 
надеюсь, вы хотя бы частично о ней слышали 
и просмотрели. От некоторых из присутствую-
щих я слышал даже интересные коммента-
рии». Модернизация экономики, социальной 
сферы, развитие производства и стратегия 
выхода из экономического кризиса, на взгляд 
президента, никак не противоречат развитию 
демократии.

«Все участники совещания – и партия власти, 
и оппозиция – пришли к единому мнению: мы 
должны консолидировать усилия, чтобы государ-
ство развивалось, повышалась комфортность 
жизни наших граждан», – заявил председатель 
высшего совета «Единой России» Борис Грыз-
лов, подчеркнув, что «здесь не должно быть 
политического раздрая». После сытного обеда 
в обществе президента поводов для этого почти 
не осталось, стало быть, «похороны демократии» 
отменяются 

ЮРИЙ ЛУКИН

Вниманию очевидцев!
Граждан, которые 10 октября в 17 часов 50 минут в рай-

оне площади Мира (остановка «Юность) стали свидетеля-
ми конфликтной ситуации между сотрудниками дорожно-
патрульной службы ГИБДД и молодым человеком, просят 
откликнуться и сообщить информацию по контактным 
телефонам милиции и прокуратуры: 29-86-03, 22-07-86, 
29-99-96, 34-44-02, 34-48-01.


